

VIERNES, 21 de julio de 1989

Música considera inconstitucional la cadena perpetua para los terroristas

EL PAÍS | Madrid | 21 JUL 1989

Archivado en: Cadena perpetua Legislación antiterrorista Atentados con heridos Atentados coche bomba Enrique Múgica Herzog Luis Carrero Blanco Declaraciones prensa Cristóbal Colón de Carvajal Grapo Ricardo Sáenz de Ynestrillas Ayuntamientos Atentados bomba Atentados mortales Sentencias condenatorias Política antiterrorista

El ministro de Justicia, Enrique Múgica, calificó ayer de anticonstitucional la propuesta del PP de que se castigue con cadena perpetua a los autores de delitos de terrorismo. Esa propuesta fue realizada el miércoles poco antes del asesinato de dos militares que, según indicaron ayer fuentes del Cuartel General del Ejército, iban a entrevistarse con directivos de Renfe. El soldado conductor, Fernando Vilches, continuaba anoche muy grave.

En una reunión con informadores, el ministro de Justicia se pronunció "absolutamente en contra de la propuesta del PP, porque se opone a la reeducación y reinserción social establecidas en la Constitución". Múgica aseguró que, aunque el Parlamento aceptase la iniciativa de los populares y decidiera castigar con reclusión de por vida a los terroristas, "sería inútil", porque el Constitucional anularía el precepto. Por otra parte, los dos mandos del Ejército que el miércoles fueron asesinados por ETA en Madrid acudieron a la zona donde se produjo el atentado para reunirse con directivos de Renfe, según fuentes castrenses. Los militares estuvieron reunidos entre las 9 y las 11 de la mañana en la sede del Cuartel General del Ejército de Tierra y, a esa hora, pidieron un vehículo para trasladarse a las dependencias de Renfe de la Avenida de la Ciudad de Barcelona. El coronel José María Martín Posadillo y el comandante Julio Baragua acababan de ser destinados a la Dirección de Transportes del Mando Superior de Apoyo Logístico del Ejército de Tierra, por lo que estaban encargados del traslado de material militar por vía férrea.

Las fuentes del Ejército subrayaron con estos datos el carácter imprevisto de su desplazamiento a la zona del atentado, lo que confirma la hipótesis policial de que los terroristas eligieron a sus víctimas sobre la marcha. Un portavoz de Interior aseguró ayer que los autores del atentado llegaron a Madrid, procedentes del País Vasco o de Francia, unos días antes de ejecutarlo.

El funeral por los dos mandos se celebró a primera hora de la mañana de ayer en el patio de armas del Cuartel General del Ejército del Tierra. Al acto religioso asistieron los ministros de Defensa, Narcís Serra, e Interior, José Luis Corcuera, el director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, y el alcalde de Madrid, Agustín Rodríguez -Sahagún, entre otras autoridades civiles y militares. José Antonio Segurado, por el Partido Popular, fue el único representante de una fuerza política. El Rey envió un telegrama de condolencia. En su homilía, el vicario episcopal del Ejército, Miguel Santiago, calificó a los etarras como "hombres de bajos instintos", y pidió que el crimen no lleve "al odio o a la venganza personal". Tras la ceremonia, los féretros fueron trasladados por carretera a Zaragoza y Valladolid.

Por otro lado, los médicos que atienden al soldado Fernando Vilches declararon ayer que éste había recuperado la consciencia y evoluciona muy favorablemente, aunque dentro de la gravedad.